



**“Universidad del Sureste”**

Turno matutino.

**Zootecnia en Aves**

*Razas de aves.*

**Presenta:**

**Omar Isaí de la Cruz Paredes**

Sexto Cuatrimestre ‘U’.

Medicina Veterinaria y  
Zootecnia.

**Catedrático:**

**MVZ. David Vázquez**

28 de Mayo de 2020

Tapachula, Chiapas, México.

## Introducción

Las gallinas nos proporcionan huevos, leche y carne, pero también pueden ser ornamentales. Algunas razas de gallinas incluso pueden ser nuestras compañeras y amigas. Sigue leyendo y descubre cuál es la raza.

Algunas razas de gallinas incluso pueden ser nuestras compañeras y amigas. En el mundo hay más de 2600 razas de gallinas domésticas. Todas ellas provienen de especies asiáticas, o más bien del cruce entre ellas y sus descendientes. Cada una de sus “usos” tiene que ver con sus características como ponedoras y criadoras. También influye la calidad de su carne.

Además de su calidad como productoras de distintos rubros, también hay especies ornamentales. Incluso, algunas gallinas como la “piroca” se crían como aves de compañía.

## **Gallina de Padua.**

La gallina Padua, Padovana o “gallina moñuda” es una gallina de origen británico. Como la gran mayoría de las razas de gallinas, fue producto de cruces hecho entre el siglo XIX y XX. El naturalista Darwin le puso el nombre le dio a la raza el nombre de “polish”, que equívocamente se tradujo como polaca.

Esta gallina tiene una función ornamental. Pone huevos de aproximadamente 35 g y su carne no es tan apreciada como antes, cuando era una gallina rústica. Pero sin duda es útil para alegrar el gallinero y darle un toque distinto debido a su moño.

## **Gallina de cuello desnudo**

También es conocida coloquialmente como “gallina piroca”. Esta gallina tiene un origen incierto. Se cree que proviene alguna raza de Rumania, Transilvania o Madagascar. Sus antecedentes se encuentran en la gallina de Forez o en la Gallina degollada de Madagascar. No puede saberse con exactitud su origen debido a que genéticamente es parecida distintas especies. Lo que sí se sabe es que fue introducida por los alemanes a Europa. Posteriormente, los franceses la introdujeron en Francia en 1878.

Una de las principales características de esta gallina es su carácter jovial y sociable. Son excelentes ponedoras. Sus huevos pueden alcanzar los 55 g. Pueden criar y cuidar muy bien a sus pollitos. Además, producen una carne muy apreciada.

## **Gallina sedosa japonesa**

La gallina sedosa del Japón es una raza enana también denominada gallina negra de seda. El primer registro que tenemos de ella en Occidente es el hecho por Marco Polo. El navegante las describió como “gallinas negras con hermoso plumaje blanco” de la región de Quelifú, China. Varios siglos después de la descripción de Marco Polo, estas gallinas comenzaron a exportarse a Europa. En el siglo XVIII ya se pueden encontrar registros de ella en las crónicas de Buffon, el naturalista francés. La carne de las gallinas sedosas del Japón no es apreciada, pero sí lo es su instinto maternal. Estas gallinas no son ponedoras, pero incuban naturalmente sus huevos y cuidan muy bien de sus pollitos. Pero también sirven para cuidar los polluelos de otras aves, incluso de faisanes o patos.

## **Gallina de Sebright**

La gallina Sebright es una raza pequeña de gallina de origen europeo. Su creador fue John Sebright, quien para obtener la raza cruzó en 1800 una Bantam de Nankin, una gallina java y una Padua plateada. Por lo tanto, la raza le debe su nombre a su creador.

Esta raza es meramente ornamental, por lo que está continuamente presente en las exhibiciones de aves. Debido a su tamaño, no producen muchos huevos ni carne. Y tampoco son valoradas por su capacidad de incubación o cría.

## **Gallina de Leghorn**

Son gallinas de origen mediterráneo, específicamente italiano. Podemos rastrear los primeros ejemplares hasta Livorno, donde fueron cruzadas Moun Hope, la Babcock y la Creghton. Estas tres especies son adecuadas para poner huevos, por lo que esta raza es eminentemente ponedora. La raza también se denomina Livorno America debido a su posterior selección en Estados Unidos como gallina ponedora. Actualmente es una de las únicas razas que producen huevos blancos a nivel industrial, produciendo hasta 300 huevos por año.

Estas gallinas son blancas y se caracterizan por su cola abanicada. El abanico de su cola es más grande en el gallo. Desde el punto de vista de la publicidad este abanico es un símbolo de la abundancia de huevos.

## **Gallina Faverolles**

La gallina Faverolles es otra raza de gallina francesa. Es originaria de Faverolles, un municipio de Eure-et-Loir cercana al Houdan. Fue creada en el s. XX a través del cruce de brahma, la cochinchina, la gallina cuca de Rennes, la gallina langshan. De estas mezclas, nacieron las gallinas faverolles, que luego se estandarizaron en 1930 y posteriormente en 1975. De ahí salieron las variedades clara y oscura. También se obtuvo posteriormente la gallina "salmón" gracias a una mezcla de colores ideada en Alemania. Las gallinas faverolles se caracterizan por su gran tamaño y volumen que resaltan sobre las aves del gallinero. Tienen un muy buen carácter de muy fácil adaptación. Produce huevos de alrededor de 55 g. Los criadores suelen tenerlas en ambientes frescos porque son sensibles al calor.